

Santander, 1 mes... 21
trimestre... 22
Provincias, 3 meses... 104
Ultramar 6 meses... 104
Extranjero, 6 meses... 104
Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y co-
municados a precios conven-
cionales.
La correspondencia dirijase
al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VII.

Santander.— Miércoles 28 de Mayo de 1879.

NÚM. 1387

ANUNCIO.

Se necesitan vendedores para este periódico.
Dirijirse á esta administracion.

Suscripcion popular para erigir un mausoleo
en el cementerio de Santander, á la me-
moría del digno y consecuente demócrata
Juan Angel Gavica.

Table with 2 columns: Name and Amount (Rvn.). Includes Suma anterior 1.214 (1), José Gabian 10, Toribio Re illa 20, Eustasio Sierra 20, Laureano Velez 20.

Suma..... 1.284

Sigue abierta la suscripcion en el almacen
de música de D. Tomás Iturriaga, calle de
San Francisco.

(1) La suma del número de ayer, que estaba equi-
vocada, queda rectificadada en este.

CABOS SUELTOS.

Los periódicos conservadores se vienen ocu-
pando de la situacion difícil que dicen atravi-
sa el ministerio francés, y se entretienen en
hacer pronósticos respecto del estado político
de Francia, asegurando que la crisis que de-
vora al gabinete actual será precursora de
otras más graves.

No lo dicen claro por no incurrir en el ridi-
culo, pero dan á entender que la forma re-
publicana no podrá sostenerse mucho tiempo,
y no sabemos por qué no se han permitido ya
hablar de qué monarca es el que creen está
llamado á sustituirla; lo cual no lo atribuimos
á prudencia, pues tratándose de sus adversa-
rios políticos, no acostumbran á emplearla,
sino á lo que dejamos indicado, esto es, á no
pasar por ridículos sectarios de una causa
perdida para siempre en la nacion vecina.

El cargo más sério que ahora dirigen al go-
bierno es el de haber indultado á unos 400 des-
terrados por los sucesos de la commune; falta
gravísima á su juicio, y no sabemos si hasta
la calificarán de delito, pues capaces son de ha-
cerlo, y si no al tiempo.

Pero los que censuran un acto tan noble,
tan generoso, tan humanitario como el de con-
ceder el perdón á quienes sufren los rigores
de la miseria y bien expiado tienen ya su deli-
to con los años de destierro que han sufrido,
no tienen en cuenta, olvidan por completo que
han aplaudido y están aplaudiendo que enemi-
gos de la libertad y de la patria que han sos-
tenido una lucha cruenta, quemando, destru-
yendo y fusilando despiadadamente, gocen
unos en la actualidad de las mayores distin-
ciones, y otros, en gran número, ocupen pue-
stos distinguidos en los diversos ramos de la
administracion.

Esto es lo que debieran tener muy pre-
sente antes de atreverse á censurar actos que
serán siempre aplaudidos por todos los hom-
bres de nobles y generosos sentimientos.

Peró no solo incurre la prensa conservadora
en el lamentable olvido que dejamos registra-
do, al censurar la política del gobierno fran-
cés, sino que, cuando trata de los asuntos de
este, tiene muy buen cuidado de hacer caso
omiso, de no decir ni una palabra respecto de
su administracion, y es porque sabe que el go-
bierno de la república no solo ha pagado la
exorbitante indemnizacion de guerra, sino que
ha regenerado á Francia hasta el punto que
hoy su estado moral y material es desconoci-
do, comparado con la época más floreciente del
imperio.

Y el por qué no se ocupa de los asuntos ad-
ministrativos de la nacion vecina tiene su ló-
gica explicacion.

La república se encontró con los desastres
que la guerra habia ocasionado á numerosos
departamentos, de los que eran ya dueños los
prusianos, y, por añadidura, con tener que pa-
gar la indemnizacion fabulosa que estos exigie-
ron. Y á pesar de recibir la situacion de Fran-
cia en tan lastimoso estado y de haber sufrido,
además, las contrariedades que le proporcionó
la insurreccion de la Commune, prometió re-
generar á la nacion y así lo ha hecho, pero tan
cumplidamente, que hoy ha vuelto Francia á
ocupar en el concierto de las naciones más
importantes el puesto de honor que antes dis-
frutaba; puesto de honor que pesa ya en la
balanza de los destinos de Europa.

Como los conservadores, que esto saben
porque es público, han de ocuparse de la ad-

ministracion del gobierno francés, cuando tan
brillantes resultados ha proporcionado á su
país?

¡Prometieron los republicanos regenerar á
la Francia—dirán en su fuero interno—y lo
han cumplido!

Callemos por respeto á nosotros mismos, y
al ocuparnos de aquel gobierno, á quien tene-
mos que hacer la guerra por obligacion polí-
tica, procuremos no decir una palabra de su
administracion, por evitar recuerdos que nos
abrumen, regeneraciones, que nos avergüen-
zan.

Que todo se ha conjurado contra España, es
un hecho; todo, hasta el tiempo, que está sien-
do tan fatal, que en el día, á pesar de lo
avanzado de la estacion, aun la siembra no se
ha hecho en esta provincia, ni en Asturias ni
Galicia; de modo que es excusado hacer juicios
respecto de cuál será su situacion y el porve-
nir que la espera.

Por otra parte, la cosecha en Castilla se
presenta fatal, y las noticias respecto de la
cuestion de subsistencias, ó más claro, del
hambre que sufren las clases obreras, de día
en día reviste más gravedad. ¿No es verdad
que no puede ser más desconsolador el cuadro
que se ofrece á la vista de los españoles?

Pues bien; para complemento del mismo,
tenemos en expectativa que los próximos pre-
supuestos, que están ya formados para presen-
tarlos á las Cortes, en vez de contener nota-
bles economías, dícese que, por el contrario,
tienen aumento en las contribuciones; y esto
debe ser exacto, pues, por lo que respecta á la
de consumos, se ha elevado la cuota á los
ayuntamientos de esta provincia para el ejer-
cicio próximo. ¿Por qué la prensa conserva-
dora no se ocupa de estas cuestiones con más
interés, no solo en bien de la nacion, sino en
prestigio de las ideas políticas, y no que se
dedica á censurar actos políticos de un go-
bierno que, por otra parte, está cumpliendo lo
que ha prometido?

Respecto de ofrecimientos no hay quien
aventaje tampoco á los conservadores; ellos
prometieron regenerar al país, y ya el país
está viendo cómo han cumplido su promesa.

Ellos prometieron que, una vez terminada
la guerra civil, se reducirían los gastos de los
presupuestos, y, por consiguiente, rebajarían
las contribuciones.

La guerra hace años concluyó; pero los
tributos aumentan.

Ellos prometieron otras muchas reformas;
pero nada hemos visto cumplir más que el ver-
des recorrer de día en día el camino andado
desde 1868, hasta volver á aquel estado de co-
sas, lo cual tiende á establecer una lucha con
el progreso, difícil si no imposible de soste-
ner.

Y para qué continuar: todavía no hemos
visto nada que se parezca á reforma benefico-
sa á los intereses generales del país, sino la
continuacion de un sistema de administracion
condenado hasta por muchos de los mismos
conservadores que hoy le defienden.

Estamos, por tanto, en 1867; es decir, que
para los conservadores han pasado doce años
impunemente, doce años sin adelanto alguno:
veremos con el tiempo quiénes se equivocan;
si ellos que se empeñan en sostener lo pasado,
ó nosotros que creemos que las conquistas de
la democracia son imperecederas, hasta el
punto que ellas se abran paso á través de
cuantos obstáculos se opongan.

Heos políticos.

Hablase mucho estos días de la actitud que
tomará en el Congreso el ex-pollo de Antea-
quera, en vista de los agravios que han recibi-
do del gobierno los romeristas, segun estos
dicen.

Cánovas del Castillo, temeroso de las gra-
ves consecuencias que traería á los conserva-
dores liberales un rompimiento definitivo con
el gabinete de Martínez Campos, puesto que
en este caso podría aventurarse que el poder
no iría á ellos, sino á otros que no han sido de
su agrado jamás, gestiona en el sentido de
atemperar á los romeristas, aconsejando á sus
amigos que están dentro y fuera de las regio-
nes oficiales que tengan mucha prudencia y
se limiten á desempeñar fielmente el papel
que á cada uno se le ha confiado.

Muchas amarguras costará semejante pro-
cedimiento á los canovistas y romeristas; pero
al fin esto les ha de ser más soportable que el
alejamiento del poder por tiempo indefinido,
como sucedería indefectiblemente si pusieran
la proa al gobierno de Martínez Campos.

Ya sabe el señor Cánovas lo que se pesca.
Ha comprendido que solo con abrazos puede
matar á D. Arsenio, y se dispone á inundarle
de demostraciones cariñosas desde la primera
sesion de la legislatura.

¡General, déjese usted querer y ya verá usted
lo que le pasa!

Por fin tenemos ya el Mensaje régio aproba-
do por el ministerio, que no es poco tener; y
laborioso ha debido ser el engendro, cuando
á última hora todavía ha sido muy discu-
tido el que ha leído el Sr. Silvela en el Conse-
jo de ministros, hasta el punto que ha sufrido
algunas modificaciones.

Pero, en fin, ya está el escrito preparado,
y seguros estamos de no equivocarnos mucho
si hiciéramos hoy una ligera indicacion res-
pecto de los puntos más importantes que el
gobierno ha cuidado tocar en dicho docu-
mento.

Pero, como no está el alcacer para zampo-
ñas, nos abstenemos de anticipar este trabajo,
máxima cuando dentro de breves días lo hará
el gobierno, y podremos juzgarle dentro de las
facultades que la ley de imprenta nos con-
cede.

Conque conste que ya está confeccionado el
citado documento.

Respiremos, que buen temor teniamos por
su demora.

La noticia que hace días nos dió nuestro
corresponsal de Madrid respecto al pensamien-
to que se atribuía á cierto general de formar
un nuevo partido dentro del campo conserva-
dor, empieza ahora á rodar por los periódicos
de la heroica villa y á ser objeto de toda clase
de comentarios.

Nuestro apreciable colega La Nueva Pren-
sa dice apropiado de este asunto lo siguiente:

«Con el centro, los campistas y silvelistas,
y los amigos del difunto Sr. Ulloa, dícese que
hay quien desea, despues de una hábil elabo-
racion parlamentaria, dar vida y forma á un
partido que no sea el conservador liberal, ni
el constitucional, ni el moderado. Partido á
cuyo frente estará el general Martínez, suce-
sor por ende de O'Donnell, y en el que, al par
de Alonso Martínez y Candau, desempeñe el
papel que en otro tiempo representó el señor
Posada, el jóven ministro de la Gobernacion
don Francisco Silvela.

No negamos que el general Martínez Cam-
pos abrigue este propósito; pero si dudamos
que lo realice.

Para constituir un nuevo partido se necesi-
tan condiciones que no tiene el general ni los
elementos que le rodean.»

Somos de la misma opinion; pero tambien
somos de opinion de que los partidos, en estos
tiempos, se constituyen con cuatro soldados y
un cabo.

Y si no que lo digan los mismos centralis-
tas, que nunca han pasado de media docena.

De La Correspondencia.

«El Universal, de Granada, llama por se-
gunda vez la atencion del gobierno acerca de
un asunto gravísimo que reclama se fijen en
él las autoridades. En Montejicar hay una
asociacion de fanáticos, con idénticos caracté-
res que la de Pinos; y no es nueva: cinco años
hace que está fundada por uno que apellidan
Pastor, que se cree iluminado por la revelacion
de un genio, y que proyecta hallar un
palacio en el fondo de la Mina Encantada. En
este palacio dice Pastor que hay una princesa
que les dará infinitos tesoros, y que en sueños
le marca el rumbo que han de seguir las esca-
vaciones.

Los asociados tienen sus concilios y cere-
monias que efectúan en cierta capilla que han
abierto en la mina. El Pastor cuenta que una
noche vió abrirse la montaña y, en su centro,
el hermoso palacio, resplandeciente de luz y
riqueza.

La asociacion está muy extendida, contan-
do multitud de adeptos, sobre todo en las mu-
jeres.»

Causa verdadero rubor leer estas cosas en
los tiempos que alcanzamos.

Pero, ¿qué extraño es que el fanatismo y la
ignorancia originen en este país esos espec-
táculos estúpidos, si con la fundacion de tan-
tos conventos y la ley de enseñanza que rige
parece que hemos retrocedido al Reinado de
Carlos II?

¡Buena están poniendo al país los conserva-
dores á los ojos de la alta Europa, siendo
sus complacencias con el ultramontanismo la
causa de su rebajamiento intelectual, que pro-
duce ridiculeces como la que denuncia El

Universal de Granada, y crímenes tan horro-
rosos como aquel de Pinos, que de tan extra-
ños y grotescos caractéres fué acompañado!

Leemos en un periódico:

«Decíase ayer en un círculo que el Sr. Cá-
novas, conversando con algunos amigos de su
intimidad, expresó el temor de que su autori-
dad sea desconocida y desoidos sus consejos
por los amigos de los Sres. Romero Robledo y
Elduayen, especialmente los del último, en su
impaciencia por dirigir reprimendas al
gobierno por su falta de imparcialidad en las
últimas elecciones, y por la adopcion de al-
gunas medidas de carácter personal.»

Este suelto coincide con lo que en otro lu-
gar decimos nosotros acerca de la actitud po-
co benévola que se atribuye al ex-pollo ante-
querano respecto al ministerio actual.

¿Quién vencerá por último? ¿Cánovas del
Castillo con sus triquiñuelas ó el gran diputa-
do por acumulacion con sus arranques de in-
temperancia?

Pronte lo veremos.

Mientras tanto digamos con el Profeta:
¡Adios disciplina!

Leemos en El Mundo Político:

«Refiriéndose un adicto á Cánovas al cisco
ministerial habido con motivo de la lectura
del Mensaje en el Consejo celebrado ayer,
decía:

—El general tiene la cama hecha: solo fal-
ta que se acueste.

Uno que oyó las palabras del adicto, pre-
guntó:

—¿Y si no quiere acostarse?

El adicto:—Querrá; pues si dice que su go-
bierno es continuacion del anterior, se acuesta
en la cama de la ancha base, y si no lo dice,
entonces se acuesta en el suelo.

Total: que de todos modos se acuesta.

Y decimos nosotros:

Mala se va poniendo la cosa.»

Y tan mala.

Aquí la del gallego:—¡Huelme que va á
haber palus!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 26 de Mayo de 1879.

Muy señor mio: Próxima la apertura de las
Cortes, son muy contados los hombres y los
partidos que no se aprestan, ora para tomar
posiciones, ora para preparar la línea de com-
bate. No hablo de aquellos que aceptaron el
retraimiento; para estos como para los tradi-
cionalistas, el periodo parlamentario pasará
como un acontecimiento cualquiera ordinario,
y, á lo más, se permitirán ver y observar, co-
mo vulgarmente se dice, los toros desde la
barrera. Hablo, como es natural, de los que
pretenden dar juego dentro de la legalidad
existente, y á ellos, por consiguiente, me re-
fiero cuando indico que parece haberles llega-
do la hora de moverse y concertarse á fin de
fijar claramente la situacion en el actual laberinto
de la política española.

Hasta ahora solo habian dado juego los mi-
nisteriales destrozándose cariñosamente entre
sí mientras declaraban en letras de molde la
feliz union y concordia que entre ellos reina-
ba, union y concordia que los lleva al fatal
extremo de desconfiar de su sombra y no ver
más que sentencias de muerte impuestas á los
amigos de los Sres. Cánovas y Romero, ya
por el tribunal que preside Martínez Campos,
ya por el de Silvela, ya, en fin, por los de los
señores marques de Orovio y conde de Tore-
no que, despues de mil giras y tornas, habrán
perdido la batalla si, conforme se asegura
con fundamento, resulta nombrado presidente
del Senado en el Consejo de ministros que ba-
jo la presidencia del rey se celebrará mañana
en Aranjuez, la persona de D. Alejandro Llo-
rente. Bien que á mí no me sorprende poco ni
mucho; sobre que este señor es más acomoda-
ticio que el marques de Barzanallana, quizá
demasiado devoto al Sr. Cánovas, afecciones
por afecciones, ya que de quilates más ó me-
nos de liberalismo no se trata, lo habian de
triunfar con preferencia á las de los ministros
de Hacienda y Fomento, las del presidente del
Consejo? El general Martínez Campos podrá
ser todo lo deferente que se quiera; pero, pa-
sar por eso, consentir que se diga que es hom-
bre sin ningun género de iniciativa, política
que no militarmente hablando, ¿para cuando
habia de reservar su autoridad de presidente?
¿Acaso no han explotado demasiado esos rumo-
res, que implican cierta debilidad, siquiera sea
aparente, conforme se va probando ahora, los
señores Cánovas y Romero?...

Hoy se preparan para dar á su vez juego



posibilistas, radicales y constitucionales. Los primeros solo esperan el aviso de su jefe, que debe de haber regresado de su expedición a San Sebastian, para cargar, con pólvora los fusiles y los cañones con metralla, al paso que miran con recelo la actitud y acechan todos los pasos de los constitucionales que, en mi sentir, constituyen, para la oposicion, lo que los centralistas al actual gobierno; es decir, una especie de eje hácia el que giran ambas agrupaciones. Los segundos se reúnen esta noche en casa de su Mecenas, D. Cristino Martos, y supongo que en esa reunion se tratará, amen del giro parlamentario que han de dar á su política, ciertamente que muy trascendental á juzgar por los resultados, de *El Imparcial* y de *El Liberal*, periódicos ambos destinados á quererse de una manera cariñosísima y por todo lo alto. Y nada digo de cierto hallazgo hecho por un muy alto personaje de la calle de Alcalá, causa, á lo que se asegura, de los mayores disgustos, porque V. sabe bien lo peligroso que es meterse en determinadas lunduras. En cuanto á los últimos, ¿qué he de añadir á lo que, hostigados por *La Epoca* que no gusta de nebulosidades, han contestado desde *La Iberia* á *Los Debates* y *La Mañana*?

Nada, como no sea repetir lo que V. sabrá ya á estas horas: que los senadores y diputados del partido se reunirán tambien, bajo la presidencia de su jefe el Sr. Sagasta, en uno de los salones del Congreso y dos ó tres días antes de la apertura de Cortes, como suele decirse, para tomar puntos é inspeccionar la plaza antes de comenzar la lidia. Y de antemano aseguro que los acuerdos que los burgueses tomen serán favorables á los deseos de *La Epoca* que no deja de excitarles uno y otro día para que hagan declaraciones claras y terminantes de acuerdo con sus antecedentes monárquicos y dinásticos. Y vaya si las harán: como que no esperan más que la oportunidad para demostrar á quien corresponde que aquello de la coalicion, en otras ocasiones tan anatematizada, no fué otra cosa que un ensayo y una salvaguardia; de ninguna manera una de esas amenazas que, traducidas en pagaré á la orden, traen aparejada á su vencimiento la correspondiente ejecución.

No; nada de eso se propusieron los constitucionales á pesar de sus disgustos y de sus protestas por la resolucion final que tuvo la crisis del 7 de Marzo; por todo lo cual bien podría yo decir, con perfecto derecho, no que es este el país de los vice-versas, si que el de los Abruzzos, y la Calabria donde, por la falsía, hay que conocer á los hombres, más por lo que callan que por lo que hablan ó escriben. Estaban aquí, al parecer, muertos los centralistas, y ahora resultan ser el brazo derecho del gobierno que los guarda cuidadosamente como de reserva, creíamos vivos y muy vivos á los moderados, y fuera del conde de Pañonrostro, que conserva la direccion de artillería, la pasividad del respetable D. Cláudio Moyano y la mágica actitud en que se ha colocado *El Mundo Político*, demostrarán á V. que el carro se ha atascado á la mitad del camino; se tenían como maniqués é instrumentos de poderes ocultos á los señores Martínez Campos y Silvela, y hoy se ponen en facha los amigos de Cánovas y Romero para mirarlos la cara. Y no es eso solo; negros y muy negros se han de ver los últimos para contener la gente que, en la duda de escapárselo el presupuesto, vacila y está dispuesta á disgregarse. Por eso se dice ya que ambos personajes, lejos de aparentar disidencias, se disponen á acudir á la reunion de la mayoría, como simples soldados. ¡Oh poder de los dioses, cuántas transformaciones no acarrea!

Pero vengamos al caso; despues ó en vista de lo dicho, yo deseara preguntar: ¿qué cosa hay seria aquí? ¿qué partido ó agrupacion está en carácter? ¿Los constitucionales que dicen no, cuando todos estábamos convencidos de que se habian comprometido por el sí? Si es una decepcion, convengamos que han hecho un bonito papel los señores Martos y Castelar que se les prometian muy halagüeñas con sus nuevos aliados; ¿cómo no volver á los tiempos de la Reconquista con elementos de tanta valía? Si fué un simple ardid, convengamos tambien en que, aparte del número relativamente considerable de los elegidos, el papel que han desempeñado no es muy airoso que digamos. No sé cómo se mirarán esos escarceos en el palacio de la Plaza de Oriente, pero si no se juzgaran mal y las necesidades de la política exigieran mañana entregarles el poder, ¿no es, asimismo, verdad, que despertaría la curiosidad pública ver cómo los constitucionales hacian tomar el tole á radicales y posibilistas?

Le digo á V. que no es más que una pura comedia. Fuera de esto, solo hay aquí curiosidad por ver la embajada china, por ir á los toros y por admirar la actividad del ayuntamiento: todo por las ferias, que no son ferias; nada por remediar grandes cuanto urgentes necesidades.

Afortunadamente me ha compensado algun tanto el disgusto que me causara la precision de escribir el cuadro anterior, la lectura de la obra que con el título de *Compendio de la*

*historia civil y constitucional de Inglaterra*, ha publicado mi amigo D. Luis Barthe, con un discurso preliminar, magnífico, del señor don Manuel Pedregal.

Entiendo que el autor se ha hecho digno de los elogios que le tributan los que se dedican á esta clase de estudios; pero, para los que no le conozcan, puede bastarles la compañía del señor Pedregal, personaje político que se distingue, no tanto por su modestia, como por lo parco y severo en sus juicios.

Es, sin embargo, fundado el que emite sobre la importancia de la obra. Aunque bautizada con el humilde nombre de *Compendio*, el Sr. Barthe ha hecho un tomo que, más que *Compendio*, parece una verdadera historia del Reino Unido, capaz de interesar á cuantos se afanan por investigar el origen y los progresos del sistema constitucional, causa primordial de la regeneracion de la vieja Europa.

Sin perjuicio, pues, de ocuparme más detenidamente de él, séame permitido felicitar al autor por el libro y tambien por la honrosa compañía que ha sabido conquistar, y ¡ojalá que las horas y los días que perdiera para proporcionarnos una obra de provecho, encuentre en la aceptación, que suelen merecer entre nosotros las producciones insulsas, el estímulo que es menester para que no se pierda en España la afición al trabajo serio.

De que lo consiguiera, tendria una gran satisfaccion.—F.

**Noticias.**

Por el ministerio de Fomento, direccion de agricultura, han sido concedidas 2.000 pesetas á la junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta capital para premios de ganados en la próxima exposicion.

Paris, 25.—Los padrinos nombrados ayer por el subsecretario de Justicia Sr. Goblet y el diputado bonapartista Sr. Paul de Cassagnac, á consecuencia del incidente ocurrido en la Cámara de diputados, han celebrado hoy una reunion para tomar un acuerdo sobre la mision que se les habia encomendado.

Tanto los del primero como los del segundo, despues de un detenido exámen, han resuelto declarar que no habia motivo para un duelo y que por lo tanto no debia este verificarse.

Algunos de los vapores de la casa Lopez y Compañía, ea vez de terminar sus viajes en la Habana, continuará pronto hasta Colon, favoreciendo así los productos nacionales, que serán conducidos al continente americano sin necesidad de los trasbordos que hasta ahora eran causa de considerables retrasos.

Segun resulta de la sentencia pronunciada contra doña Baldomera Larra, las imposiciones hechas en su casa desde el 11 de Setiembre al 2 de Diciembre de 1876, ascendieron á la importante cantidad de treinta y siete millones setecientos diez reales; y habiéndose devuelto veinte millones noventa mil ochocientos ocho, hay una diferencia de diez y siete millones seiscientos diez y siete mil ochocientos dos reales en las operaciones entre lo recibido y lo satisfecho.

La defensa manifiesta que se adeudan á doña Baldomera Larra tres millones doscientos mil novecientos doce reales, tomando por base los treinta y siete millones setecientos quince mil seiscientos diez reales ingresados, abonando en cuenta, entre otras partidas, seis millones doscientos diez y seis mil novecientos nueve reales por recibos pagados desde el 11 de Setiembre al 2 de Diciembre de 1876, los que se refieren á cantidades ingresadas antes de dicha fecha.

El célebre Dr. Nicolay y su simpática hija señorita Helenita darán en breve algunas funciones en nuestro teatro, segun carteles que se han fijado al público anunciando esta novedad.

Todos los periódicos han hablado mucho de los sorprendentes espectáculos de este prestigioso científico, que es una verdadera notabilidad en su género, y al que ha colmado de elogios la prensa de todos los países.

Creemos que el señor Nicolay ha de verse favorecido por una gran concurrencia, en atención á la justa fama de que viene precedido su nombre.

Aunque no pudimos asistir á la funcion dada antes de anoche en el pabellon francés por la compañía ecuestre que dirige Mr. Lecusson, sabemos por referencia que la concurrencia fué numerosa, que todos los artistas trabajaron con éxito y que el público salió muy complacido.

Como el tiempo no estuviera tan infernal como está, de seguro el pabellon francés obtendria buenos resultados todas las noches.

Sobre el asesinato de una pobre anciana y un joven de 21 años, vecinos de San, que se dirigian á este pueblo de regreso del mercado de Vich, dice un periódico de Barcelona:

«Ayer fué preso en Vich por los mozos de la escuadra uno de los presuntos autores del crimen cometido cerca de dicha ciudad, y del

cual hemos dado cuenta en nuestra primera edicion de hoy.

La carta de donde tomamos esta noticia dice que ayer vivian aun los dos heridos.

Es digna de publicidad, añade, la fidelidad de un perro que acompañaba á la mujer difunta, pues la ha seguido hasta el cementerio, donde parecia que lloraba; tan tristes eran los gemidos que daba.

Parece que no ha sido el robo la causa principal de los asesinatos, pues no les robaron nada; tal vez sea por falta de tiempo, ya que la doucella, que pudo escapar, con sus gritos alborotó aquellos alrededores, y los dos asesinatos huyeron.»

Se ha suicidado en Madrid en la puerta de Alcalá, disparándose un tiro en la cabeza, un forastero como de 30 años de edad, decentemente vestido, que habia ido á la corte con motivo de las ferias.

Leemos en *El Norte de Castilla*:

«Tristes son las noticias que recibimos en los tres últimos correos sobre el estado de los campos, que parecen necesitar con urgencia la lluvia y el calor. Algunos de los que nos escriben nos dan como perdida la cosecha; pero consideramos exajerados estos temores porque aunque las primeras capas de la tierra aparecen muy secas, en el fondo no puede menos de haber mucha humedad y si los calores viesen, como es de esperar, á ayudar á la vegetacion, hoy retrasada por los frios, no dudamos que los sembrados se repondrian mucho.»

Calamidades por arriba, por abajo y por en medio.

Ha llegado á las aguas de Alceda el personal para aquel magnífico hotel durante la estacion balnearia. El señor Sanjulian no ha perdonado ni medio ni sacrificio alguno, á fin de que el servicio de dicho establecimiento sea inmejorable, á cuyo efecto ha contratado un excelente personal de cocina y un maestro repostero suizo de los que más fama gozan en Madrid.

Se puede asegurar que el establecimiento balneario de Alceda se hallará muy concurrido en la próxima temporada, y que en él encontrarán los huéspedes todo género de comodidades y de atenciones.

Hemos visto una carta particular de Zaragoza, en la que se habla en términos muy ventajosos de la compañía de ópera que actuará en nuestro coliseo desde el próximo mes de Junio.

De la tiple *Adalgisa Gabbi* y del tenor dramático *Federico Devilliers* se hacen en dicha carta muchos elogios, así como del barítono señor Varvaro, que ha cantado ya en Santander diferentes veces con buen éxito.

El repertorio de las óperas que se pondrán en escena es el siguiente: *Ebrea, Trovador, Barbero, Traviata, Favorita, Maria di Rohan, Norma, Lucrecia, Fausto, Forza del Destino, Hernani* y otras.

La compañía ha salido ya para Vitoria, donde dará seis representaciones, terminadas las cuales se dirigirá á esta capital para dar principio á sus tareas.

Mucho celebraremos que la compañía guste y que el público no se retraiga de asistir al teatro, para que no se repitan casos como el muy reciente de la compañía de zarzuela, que ha tenido que suspender sus funciones antes de la terminacion del abono, por causas que todos conocemos.

Un labrador de Pueblo Nuevo de San Rafael (Alcoy) ha fallecido á consecuencia de las mordeduras de una zorra que es introdujo en el corral de su casa, y á la que disparó un tiro: Creyéndola muerta, quiso cogerla; pero solo estaba herida y se abalanzó á él, infiriéndole varias lesiones en un brazo á consecuencia de las cuales dejó de existir á los dos días del suceso.

Segun parte de los alcaldes de Valderas y Villafra (Leon), en sus respectivos términos municipales colindantes con la provincia de Valladolid, se ha presentado la langosta en estado de mosquito con alarmante intensidad.

El telégrafo ha anunciado la llegada á los puertos del Mediterráneo de considerables cargamentos de trigo, procedentes de América y del mar Negro.

Esta noche á las ocho se reunirá la junta provincial del censo, segun convocatoria de su presidente, en el salon del gobierno civil de esta provincia.

Ha llegado al puerto de Gijon un buque inglés con cargamento de maíz y se espera otro procedente del mar Negro.

Por el ministerio de Fomento se ha publicado en *La Gaceta* una real orden autorizando á don Bernardo de la Pedraja para construir un muelle-embarcadero en la ría de Tijero y un camino de servicio.

Entre los festejos que se preparan para las próximas ferias de Búrgos figura un brillan-

te cabalgata histórica, representando la entrada de Carlos V en aquella ciudad en 1505.

Un periódico burgalés, *Caput Castelle*, publica algunos detalles referentes á este espectáculo, que promete ser mucho más brillante que el que tanto cautivó la atencion pública el año pasado con el título de *La Jura en Santa Gadea*.

Dicho colega se muestra altamente complacido de que las cabalgatas han llegado á eclipsar á las corridas de toros en la afición de los burgaleses, hasta el punto de que, andando el tiempo, no seria difícil que las funciones taurinas desaparecieran del programa de festejos, derrotadas completamente por este nuevo espectáculo, más digno de la civilizacion y cultura de nuestra época.

La verdad es, que desde que en Búrgos hay cabalgatas históricas por la feria, la concurrencia de forasteros es extraordinariamente mayor que antes.

**Pacotilla.**

El gallo de Antequera llegó á la Corte, echando espumarajos por los bigotes, y al hotel en seguida se fué de Cánovas, soltando á sus oídos estas palabras:

—Ya me ha llenado el gorro Martínez Campos, y aunque á usted no le cuadre, de aquí no pa o. Verá usted con qué gracia le participo que de mí no se burla ningun nacido.

—Calma, señor don Paco, tenga usted calma que la ira no es de gentes acumuladas. Y para estos asuntos, que son de Estado, conviene mas que todo ser diplomático!

—¿No es mejor, don Antonio, sin mas dibujos, irse ya con los trastos derecho al bulto? —No, Romero de mi alma, no te acalores, que te saldrán diviesos y sabañones!

—No me importa: he jurado darle en la cresta, y en las Cortes le pongo de vuelta y media. —Pues yo tengo un sistema que es más seguro; ¡le doy un par de abrazos y le apabullo!

En seguida á la calle se echó Romero, limpiándose la frente con un pañuelo. ¡Sudaba tinta! ¡Lo que sigue, se queda para otro día!

En Cartagena ha muerto una mujer en la mayor miseria.

Y despues de muerta, halló la autoridad en un arca donde guardaba algunos harapos un paquete con 24.000 rs.

Lo mismo le va á suceder á Silvela con la gramática.

Tanto la guarda el hombre, que creo que se va á morir de necesidad de ella, sin gastar una sílaba!

¡Eche usted fecundidad!

Una mujer de 66 años, vecina de un pueblo de la provincia de Tarragona, está lactando actualmente á una nieta suya; con la circunstancia (¡óle por la circunstancia!) de que hace 25 años amamantó á su último hijo.

¡Caracoles con la abuela!

Yo me atrevo á proponer, por lo que da de mamar, que se llame á esa señora ¡presupuesto nacional!

¡Que si sigue lloviendo?

Sí, señor; y haciendo frio y todo, como en Diciembre.

Este año los forasteros que vengan, en lugar de decir que vienen á veranear, dirán á sus amigos:

—Vaya, adios; ¡me voy á invernar á Santander!

Y en vez de meterse en el mar, se meterán en algun horno para entrar en calor.

Como no suceda que para que todo vaya al revés, en lugar de venir este año los forasteros á respirar las frescas brisas del Cantábrico,

temam  
lauras  
Yo no  
pcuran  
como Di  
Ay, s  
el mes d  
po  
de  
ea  
Di  
e  
pa  
pa  
Moda n  
Ya sab  
El Tribu  
Ya sab  
primer nú  
Lo que  
Real ha si  
periódico  
tulo de E  
¡El pro  
ver. Digo,  
deuancian  
en blanco  
tulo!  
Ha sido  
se obstinal  
de Astúria  
Hombre,  
hay algo d  
¡Por dec  
meterle pr  
¡Al que  
hubiera cr  
¡Pero á e  
na de decir  
¡Cielos!  
Dice La  
no es  
¡Hola! ¡h  
caballero?  
Aqui hay  
H  
que  
aun  
y vi  
que  
Ya q  
y co  
recib  
¡Que  
Ahor  
LA  
Ha lleg  
Se ha fi  
latterra  
Grande  
lamont



tegramos que ir nosotros á tomar el sol á las  
 llanuras de Castilla.  
 Yo no sé qué hacen las autoridades que no  
 procuran que el tiempo cumpla con su deber  
 como Dios manda.  
 ¡Ay, si yo fuera alcalde! ¿Dónde estaría ya  
 el mes de Mayo? ¡Lo menos en Centa!

No hubo antes de ayer sesión  
 de ayuntamiento,  
 por la sencilla razón  
 de que la corporación  
 estuvo de ratamiento.  
 Digno es de censuras vivas  
 este proceder que invoco,  
 y hoy mucho más ¡voto á Cribas!  
 que hacen falta rogativas  
 para que llueva otro poco!

Moda nueva.  
 Ya saben ustedes que el primer número de  
 El Tribuno fué denunciado.  
 Ya saben ustedes que también lo ha sido el  
 primer número de La Protesta, de Valencia.  
 Lo que no sabrán ustedes es que en Ciudad-  
 Real ha sido denunciado ¡¡el prospecto!! de un  
 periódico que se trataba de publicar con el tí-  
 tulo de El Contribuyente!  
 ¡El prospecto! Ya no me queda más que  
 ver. Digo, sí: todavía queda; ¡el mejor día le  
 denuncian á uno hasta las cuartillas de papel  
 en blanco, preparadas para escribir un ar-  
 tículo!

Ha sido detenido en Alcoy un sujeto que  
 se obstinaba en decir que él era el príncipe  
 de Asturias!  
 Hombre, me parece que en el procedimiento  
 hay algo de injusticia.  
 ¿Por decir que era el príncipe de Asturias  
 meterle preso?  
 ¡Al que yo hubiera metido preso es al que lo  
 hubiera creído!  
 ¿Pero á él? ¡Como si le hubiera dado la ga-  
 na de decir que era el Espíritu Santo!

¡Cielos!  
 Dice La Correspondencia que el señor Cá-  
 no no está en casa por las noches.  
 ¡Hola! ¡hola! ¿Pues dónde va á pasarlas ese  
 caballero?  
 Aquí hay gato.

He recibido la flecha,  
 que es una cosa bien hecha,  
 aunque es cosa de carton;  
 y vino, así, tan derecha,  
 que me entró en el corazón.  
 Ya que á flecharme te atreves  
 y con tu fé me convueves,  
 recibe mi amante sí;  
 ¿Que si quiero que me lleves?...  
 Ahora mismo. ¡Ven por mí!

TELEGRAFÍA PARTICULAR  
 DE  
**LA VOZ MONTAÑESA.**

Madrid 27 (9 55 n.)  
 Ha llegado Romero Robledo.  
 Se ha firmado la paz entre In-  
 dia y Afghanistan.  
 Grandes inundaciones en el  
 Pamonte.

Obligaciones del Banco y Te-  
 soro serie exterior..... 97-75.  
 Cambio sobre Londres..... 47-75.  
 Cambio sobre París..... 4-98.

Libra.

**BOLSA DE MADRID.**  
 Cotización oficial del día 27.  
 Renta perpétua interior del  
 3 por 100..... 15-50.  
 Renta perpétua exterior del  
 3 por 100. Pequeños..... 16-50.  
 Deuda amortizable con inte-  
 reses de 2 por 100 interior... 35-62 1/2.  
 Bonos del Tesoro de 2.000  
 reales, primera emision.. 89-00.  
 Obligaciones del Banco y Te-  
 soro, serie interior..... 97-35.  
 Obligaciones del Tesoro so-  
 bre productos de Adua-  
 nas..... 96-00  
 Obligaciones generales de  
 ferro-carriles de á 2.000  
 reales..... 30-00.

**BOLSA DE PARIS.—DIA 27.**  
 3 por 100 francés..... 80-55.  
 Exterior español..... 15 1/2.  
 Interior.....  
 Obligaciones Cuba.....  
 Amortizable..... 37 1/2.  
 Consolidado inglés..... 98 15 1/16.

**JUNTA SINDICAL  
 DEL  
 COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.**  
 Cotización oficial del día de la fecha.  
 Londres, al 22 de Julio, 47-72 1/2; al 23 de Agosto,  
 47-95.  
 Madrid, 8 div., 5/8 daño.  
 Almería, 8 div., 1/2 daño.  
 Gijón, 8 div., 3/8 daño.  
 Santander 27 Mayo 1879.—El Adjunto de turno,  
 Ricardo Donestevé.

**SECCION MARITIMA.**  
**BUQUES ENTRADOS.**

Vapor Habana, 850 ts., c. Herrera, de la  
 Habana y Puerto-Rico con 35 sacos café á los  
 señores Dóriga é hijos; tabaco, dulce y otros  
 efectos.

Id. Lizzie Enghsh, 643 ts., c. Robinson, de  
 Amberes con 740 paquetes alambre á la orden;  
 12 cajas quesos á los Sr. s. Regatillo y compa-  
 ñía; 196 bultos hierro, alambre y otros á don  
 M. Cabrero; 1.728 id. material del ferro-car-  
 ril para la empresa del Noroeste y otros efec-  
 tos para varios.

Id. Ostersjoen, 164 ts., c. Clausen, de Ber-  
 gen con 80.000 kilógs. bacalao á los Sres. Hi-  
 jos de Gurtubay.

Vapor Ibarra número 2, 416 ts., c. Otero,  
 de Newport con 300 000 kilógramos carbon á  
 los Sres. Hijos de Gurtubay.

Bergantin Anna, 177 ts., c. Lapart, de Na-  
 wies en lastre.

Vapor Rienci, 49 ts., c. Buskark, de Lón-  
 dres en lastre.

Goleta Comodora, 156 ts., c. Parevelt,  
 de Newport con 71.050 kilógramos carbon á  
 la orden: 1.185 rails para el ferro-carril del  
 Nordeste.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Lanchon Jóven José, 27 ts., c. Muigoro,  
 para Deva y Bermeo con 544 bultos hoja de  
 lata, azúcar, jabon, cacao y otros efectos.

**Salud á todos** devuelta sin medicina, ni pur-  
 gantes, ni gastos, por la deli-  
 ciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

**REVALENTA ARABIGA**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las  
 digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastral-  
 gias, fiebras, vientos, amargor de boca, acedias, pitui-  
 tas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea,  
 disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, con-  
 gestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los  
 desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de  
 los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones,  
 de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro  
 y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se  
 cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, de  
 duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord  
 Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor  
 catedrático Wurze.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bré-  
 han, de siete años de enfermedad del hígado, del es-  
 tomago, decaimiento, contracciones nerviosas en  
 todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La Señorita Martin, de su-  
 presion de la menstruacion y del baile de san Vito,  
 abandonada como incurable, perfectamente resta-  
 blecida por la Revalenta.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de  
 36 años de padecimiento de asma con opresion du-  
 rante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor A. Spdaro, de un es-  
 treñimiento pertinaz de nueve años. El padecimien-  
 to llegó á ser terrible y médicos eminentes habian  
 declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita  
 economizando 50 veces su precio en medicinas.  
 Ella es también el mejor fortificante para los niños  
 débiles, como para las personas de todas edades, forta-  
 leciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra  
 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 17  
 reales, y de 24 libras, 306 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéu-  
 tico, calle Hernan Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Far-  
 macéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintani-  
 lla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y  
 ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valver-  
 de, núm. 1, Madrid.

400.  
**Certificado del tiempo.**—Por treinta  
 y siete años la Zarparrilla de Bristol ha estado  
 purificando la sangre viciada de la humanidad acha-  
 cosa. Es el antagonista químico de toda especie de  
 virus que corrompe la carne, inflama al cutis, alte-  
 ra la elasticidad de los tendones, daña á las glán-  
 dulas, ó destruye los huesos, y ha salvado á cientos  
 de miles de personas de la fatalidad horrible de ser  
 comidas vivas por la escrófula, cáncer, escorbuto,  
 necrosis, ú otras enfermedades exteriores, que re-  
 sisten á la acción de las medicinas minera es, pero  
 que se sujetan y exterminan con una certeza abso-  
 luta, con el uso de este puro depurativo vegetal de  
 la sangre. Cuando á los miles ulcerosos y erupti-  
 vos se unen, como generalmente sucede, desarre-  
 glos de los órganos digestivos, se debsa tomar jun-  
 tamente con la Zarparrilla, las Pildoras Vegetales  
 Azucaradas de Bristol.

**Ama de cria.**  
 Se ofrece una jóven de 28 años, soltera, parida de  
 un mes, para criar en casa de los padres.  
 Darán razon en esta imprenta.

**LA CRUZ BLANCA  
 SANTANDER**

**UNICA FABRICA  
 DE  
 DOBLE-BOCK**

Esta cerveza, cuyas excelentes cualidades higiéni-  
 cas están por todos reconocidas, se recomienda para  
 las personas delicadas y convalecientes, y sustituye  
 con ventaja el vino en las comidas.

También se elaboran en la misma fabrica  
**CERVEZA FUERTE, BEBIDAS GASEOSAS  
 GROG AMERICANO Y AGUA DE SELTZ.**

Depósito en el Café Suizo á precios de fá-  
 brica.—Se mandan precios corrientes grátis.  
 Expediciones á todos puntos.

**ANUNCIO**

**Academia de idiomas extranjeros para  
 señoritas.**  
 Una señora formal da lecciones de francés, inglés,  
 italiano, etc., particulares ó bien en clases: da-  
 rán razon en su casa, 2, calle Hernan-Cortés, prin-  
 cipal derecha. d m-s

**Se vende un Brehec nuevo**  
 de seis asientos. Ribera, número 7, entresuelo, da-  
 rán razon. 8-3

**Aviso al público.** 6-5  
 Se guisan callos á la andaluza y bacalao á la viz-  
 caina, con tomate, todos los jueves y domingos: se  
 preparan meriendas con un día de anticipacion. Ca-  
 lle de la Compañía, núm. 5, tienda del Rincon.  
 Se ha recibido sidra asturiana.

**Se vende una máquina de va-**  
 por inglesa, de fuerza de tres caballos.  
 En esta imprenta darán razon.

**Atencion.**  
 Por ausentarse su dueño por enfermedad, se tras-  
 pasa el salon de peluquería de la Plaza de la Liber-  
 tad: en el mismo informarán.

**Se arrienda un piso para ca-**  
 sa de huéspedes con su mueblario correspondiente.  
 En la calle de Cuesta, núm. 5 piso 2.º, darán  
 razon.

**Escandon y compañía.**  
**AGENCIA DE OFICINAS.**  
 Becedo, 9, principal.

Esta agencia acaba de establecer un centro-ofici-  
 na dedicada exclusivamente á la confeccion de los  
 nuevos amillaramientos, cuyos servicios ofrece á los  
 ayuntamientos de esta provincia, en la seguridad  
 que los que honren con su confianza han de obtener  
 muchas y atendibles ventajas. Los que gusten pue-  
 den dirigirse igualmente al jefe de la mencionada  
 oficina, D. Eduardo Gutierrez Rosselló, Medio, 12,  
 principal, el cual se halla debidamente autorizado  
 por nosotros para todo lo concerniente á estos asun-  
 tos.

**Se compran botellas de cerveza**  
 vacías, en  
**LA CRUZ BLANCA.**

**Gimnasio.**  
 En vista de la creciente concurrencia á las clases  
 de gimnasia higiénica establecidas en la calle de  
 Daoiz y Velarde, núm. 1, esquina á la del Martillo,  
 se ha creído conveniente variar el cuadro de horas  
 de clase para mayor comodidad de la asistencia de  
 los alumnos de ambos sexos. Segun la nueva distri-  
 bucion, las clases tendrán lugar á las horas que á  
 continuacion se expresan:  
 Señoras y señoritas.—De cuatro á seis de la tarde.  
 Caballeros.—De seis á doce de la mañana y de seis  
 á diez de la noche.  
 Niños.—De doce á una de la mañana.

**Anuncio.**  
 Se quiere poner dos habitaciones para matrimonio  
 ú hombres solos ó señoras, con asistencia ó sin ella,  
 como quieran.  
 Plazuela del Cuadro, número 2, piso 4.º 2-2

**Prontas, seguras y suaves**  
 curaciones por la homeopatía.  
 Visitas y consultas á precios módicos. Calle del  
 Puente, núm. 12, piso 3.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA.  
 A cargo de D. Juan de Gálvez San Juan de los Rios



**VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS**  
**RICORD**  
**FAVROT**

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la accion anti-blemorrhagica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinenencia de orina.—Precio: 22 r<sup>o</sup> frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas.—Precio: 16 r<sup>o</sup> frasco.

**VERDADERO JARABE DEPURATIVO**  
**RICORD**  
**FAVROT**

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

Unico propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.

**SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.**

**KRAMERINA**  
**ELIXIR Y PASTA, DENTÍFRICOS DE**  
**J. MEIFREN**  
**PROFESOR DENTISTA**  
**Socio honorario del colegio de farmaceuticos de Barcelona.**

La buena aceptacion que ha merecido durante los 25 años que los suministra a su numerosa clientela, la opinion de la «Independencia medica», del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictamen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, son la mejor garantia que el inventor puede ofrecer a sus numerosos favorecedores.

Deposito central, en casa el inventor, calle Fernando VII. núm. 16. Barcelona.—En Santander: D. Juan Alonso, Blanca, 10, guanteria y perfumeria

**ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO**  
**DIGESTIONES DIFICILES**  
**PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON**  
*con Bismutho y Magnesia.*

DIPLOMA DE MERITO EN LA ESPOSICION DE VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estas POLVOS antiacidos y digestivos curan los Males de estomago. Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas. Cólicos; regularizan las Funciones del estomago y de los Intestinos.

Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.—Pastillas, 12 reales;—Polvos, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

**IMPRENTA**  
**DE**  
**LA VOZ MONTAÑESA**

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, a precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

**San Francisco, 30, principal.**

**Preparaciones Especiales**  
**DE**  
**LANMAN Y KEMP,**  
**NUEVA YORK.**

**LA**  
**Zarzaparrilla**

**DE BRISTOL**  
**El Gran Purificador de la Sangre.**

Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Ulceras Incurables, Perniciosas, Sifilis, Tumores, Erupciones Cutáneas Malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.

De venta en todas las farmacias y droguerias, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía. Barcelona.

**Vino legítimo**  
**DE**  
**JEREZ.**  
*(de las bodegas de D. M. Misa.)*  
 Se vende en el escriptorio de D. Andrés Lanza, Mzailla, -31.

**AGUA y POLVOS**  
**Dentifricos**  
**del**  
**Docteur PIERRE**  
*de la Facultad de Medicina de Paris*  
**3, Place de l'Opéra, 3 - Paris**  
**MEDALLA DE MERITO**  
*a la exposicion de Viena de 1873.*  
*Se encuentra en todas principales perfumerias*

**LAS NACIONALIDADES**  
**POR**  
**F. PI Y MARGALL**

Un grueso tomo en 8.º, de esmeradísima impresion; precio TRES pesetas.

De venta en Santander, en la administracion de este periódico.

**Vacuna**

Del Instituto Médico Valenciano.—Deposito para su venta: Botica de Vega, plaza Vieja 10-8

**Leit. Medicalic**

Hemostático, se receta contra los *Mujeres la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espantos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc.* Da nueva vida a la sangre y entona todos los organos.

El Doctor Neurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hematosis tuberculosa.

Deposito general, r. St-Henori, 573, en PARIS.

**PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY**

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacifico.

**Salidas fijas de Santander en el año 1879.**

Mayo.....	4	Julio.....	27	Octubre.....	19
Junio.....	1	Agosto.....	24	Noviembre.....	16
Id.....	29	Setiembre.....	21	Diciembre.....	14

La próxima salida del 1.º de Junio la efectuará el magnífico vapor de 2.850 toneladas de registro y 500 caballos de fuerza, nombrado

**MAGELLAN**

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander a los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañia, calle de Hernan Cortés, 1. Los señores embarcadores se servirán pedir cabida con diez dias de anticipacion a la respectiva salida de los vapores.

**VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA**

Salen de Santander el 20 de cada mes  
 Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibaray Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con transbordo en Puerto-Rico a otro vapor de la Empresa, ó con transbordo en la Habana, según se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Pérez y Compañia.

**INJECTION BROU**  
*Higiénica, Infalible y Préservativa.*

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. *(Exigir el metodo).* 30 años de exito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 40.

**Aparatos modernos para fábricas de harinas.**

**PIEDRAS DE MOLINO**  
 de La Ferté y de la Dordoña de todas clases y diámetros. Sasores, limpias, deschinadoras, aspiradores, sedas, chapas, martillos, piquetas y todo lo concerniente a fábricas de harinas.

Juegos de cajas para equilibrar piedras de molino en movimiento.

Fabricacion para toda clase de

**TELAS METALICAS**  
**AVERLY, MONTAUT, Y GARCIA**  
**ZARAGOZA**

**Importante a los hombres industriosos.**

Con un capital de 2 a 3.000 reales y dos dias de trabajo a la semana se obtiene fácilmente de 4 a 6 pesetas de producto diario con la nueva fabricacion de Jabones superiores cocidos, escrita al alcance de todos.

Se mandan explicaciones impresas a quien las pida por carta, remitiendo sello para contestar, a D. Manuel Lopez Camuñas, fabricante de jabones, en Ciudad-Real.

Santan  
 Provin  
 Ultram  
 Extram  
 Námoro

TE

Se  
 Di

Actu  
 guiente  
 ferente

Mi se  
 tra bon  
 el luga  
 dico, li  
 por con  
 que tuv  
 último.  
 Fabio.

Osi r  
 afectis  
 May

Suscri  
 en e  
 mor  
 Jua

D. Dan  
 E. C  
 Bau  
 Mar  
 Varios  
 D. Eue  
 J. C  
 José  
 18  
 n  
 tr  
 G

Signo  
 de mis  
 San Fr

Conti  
 causan  
 de tant  
 sinistr  
 qué obe  
 tan bár  
 La k  
 dice:  
 «A la  
 del dom  
 el inger  
 present  
 campo  
 que co  
 tierra q  
 car pró  
 lleria y  
 conteni  
 el batey  
 Gran  
 niestro  
 Encinos  
 hay que  
 del bag  
 los creci  
 compr  
 bustible  
 —De  
 —De  
 A las  
 pio el fr  
 dera La  
 quemán  
 deles de  
 lonia de  
 nio «La  
 allí cru  
 del ing  
 de hace  
 pasando  
 donde t  
 cha con  
 crucero  
 zas en  
 de nos  
 traerán  
 dades.  
 —De  
 Ayer  
 y por u  
 San Qu  
 noticia  
 dentro  
 hombre  
 to. Inm  
 en el lí  
 gitaoci